



1- Le droit à la protection contre l'exploitation dans le travail.

Les enfants ne doivent pas travailler « dur » (ex: à la mine...)

L'enfant ne doit pas porter un fusil, ni faire la guerre.

Les enfants ne sont pas obligés de travailler, ils ont besoin de jouer et d'aller à l'école.

2- Le droit de s'exprimer.

On a le droit de s'exprimer à l'école, dans la famille, avec nos amis, nos voisins.

On peut dire ce qu'on pense, donner son avis. On a le droit de ne pas avoir le même avis que les autres.

3- Le droit à la protection contre la guerre et la privation de liberté.

Les enfants ne doivent pas aller faire la guerre.

Nous avons vu un film concernant ce sujet. Les enfants sont très jeunes, ils portent de grosses armes.

Parfois, les enfants vont en prison.

4- Le droit à la protection contre l'exploitation sexuelle et la maltraitance.

Aucun adulte n'a le droit de toucher à notre corps. Notre corps nous appartient.

Certains parents battent leurs enfants, parfois même jusqu'à la mort.

Nous trouvons ça horrible.

Les enfants sont petits et ils ne peuvent pas se défendre.

Si des enfants subissent des mauvais traitements, appelez le 119.

5- Le droit à la famille.

Tout le monde a le droit d'avoir des parents.

Si nos parents sont divorcés, on a le droit de les voir.

On a tous le droit d'avoir une famille dès notre naissance.

6- Le droit à la protection contre le racisme et toutes les formes de discrimination.

Chacun à sa propre origine. On est libre d'avoir une religion ou pas.

Les « défauts » des uns doivent être respectés par les autres; c'est le droit à la différence.

7- Le droit à l'éducation.

Il faut aller à l'école pour que cela nous aide quand on sera plus grand.

Il est important d'avoir des loisirs (cinéma, lecture, musées...)

L'école c'est important, il faut que tout le monde y aille. Des enfants n'ont pas le droit d'y aller, ils doivent travailler à la place

8- Le droit à la santé.

On a le droit d'avoir des soins.

Quand on est malade, on peut aller aussi à l'hôpital.

Le droit à la santé, c'est aussi les personnes handicapées qui ont le droit d'être aidées. (fauteuils...)

On a tous le droit de manger tous les jours à notre faim.

9- Le droit à la vie

Le droit à la vie veut dire qu'on ne doit pas être tué ou abandonné à la naissance.

En Inde, certains tuent les filles à leur naissance parce que quand elles se marient, la famille doit payer une dote.

En chine, les filles sont abandonnées ou tuées.